



Procès-verbal de compte rendu de l'assemblée générale ordinaire de 2022

L'assemblée générale ordinaire de l'association des pilotes de chasse, clôturant l'exercice 2021 – 2022, s'est tenue le 18 novembre 2022 dans la salle de conférences « Roland Garros » du musée de l'Air et de l'Espace.

47 membres étaient présents, 10 pouvoirs étaient parvenus à l'association. Les statuts ne prévoyant pas de quorum pour les sujets à l'ordre du jour, l'AGO a pu se tenir.

En l'absence du général Patrick Charaix, président, le général Guillaume Gelée, secrétaire général, préside la séance.

Agenda :



Association des pilotes de chasse



Assemblée générale ordinaire 2022

16h30 : Ouverture

Rapport moral

17h00 : Point financier (colonel Gilbert Michel, trésorier)

17h15 : Renouvellement du conseil d'administration

17h30 : Questions

**17h40 : Fin de l'assemblée générale ordinaire
(horaire impératif)**

1. Rapport moral du président

Après avoir rendu hommage à nos morts, le président de séance a donné lecture de son rapport moral.



Nos morts en 2021-2022

Date	Grade	Prénom	Nom
19 novembre 2021	Général	Jean-Pierre	PIRONNEAU
20 décembre 2021	Général	Édouard	CASTAGNET-CAZALIS
23 décembre 2021	Général	Jean-Claude	PARIZE
25 décembre 2021	Lt-colonel	Pierre	BOULLIAT
4 janvier 2022	Général	Yves	SCAVENIUS
7 janvier 2022	Colonel	Myrtil	DARCHEVILLE
11 janvier 2022	Général	Xavier	DEFLINE
18 janvier 2022	Général	Roger de	RUFFRAY
20 janvier 2022	Colonel	René	SALMON
30 janvier 2022	Colonel	Jacques	PAILLARD
3 février 2022	Général	André	CHAVE
4 février 2022	Général	Jean	THÉPIN
15 février 2022	Lt-colonel	Roger	DUGUET
17 février 2022	Lt-colonel	Guy	PELLET
26 février 2022	Général	Pierre	CAUBEL
3 mars 2022	Général	Louis	RADISSON
3 avril 2022	Général	Élie	HUMBERT
12 avril 2022	Général	Jean	CANNAC
12 avril 2022	Lt-colonel	Alain	NUHM
6 mai 2022	Colonel	Marcel	CHARRIN
7 mai 2022	Commandant	Henri	GOUSSÉ

Date	Grade	Prénom	Nom
17 juin 2022	Général	Jean	RONDEL
2 juillet 2022	Général	Xavier	LE MASSON
12 juillet 2022	Général	Michel	MAERTEN
24 juillet 2022	Lt-colonel	Philippe	RAUX
28 juillet 2022	Colonel	Claude	BERISOT
9 août 2022	Général	Jean	VUILLEMOT
19 août 2022	Colonel	Guy	CHANEL
29 août 2022	Adjudant-chef	Guy	DEBELLE
4 septembre 2022	Capitaine	Michel	GRAFF
10 septembre 2022	Colonel	Vincent de	GOURNAY
12 septembre 2022	Lt-colonel	Denis	GRANGE
13 septembre 2022	Colonel	Pierre	MARRAUD
22 septembre 2022	Sergent	Michel	JOANEMM
23 septembre 2022	Général	Jean-Paul	SALINI
24 septembre 2022	Colonel	Hubert	PAYA
25 septembre 2022	Général	Michel	AUTRET
10 octobre 2022	Général	Louis-Michel	TESTAUD
28 octobre 2022	Colonel	Pierre	ROUYER
7 novembre 2022	Colonel	Francis	BLANLUET
10 novembre 2022	Général	Claude	REY

Lecture du rapport moral par le président de séance :

Pour débiter de rapport moral, et comme de tradition dans notre association, nous allons rendre hommage à nos disparus, ceux de cette année et ceux dont nous n'avons eu connaissance du décès que récemment.

Le sujet principal de ce rapport moral revient, une fois encore, sur le sens de notre association.

Je rappelle brièvement les statuts : l'Association des Pilotes de Chasse est une association régie par la loi du 1^{er} juillet 1901 et le décret du 16 août 1901, créée en 1964, qui a pour objet :

- *De resserrer les liens de camaraderie qui doivent unir les pilotes de Chasse et navigateurs officiers systèmes d'armes « chasse » appartenant ou ayant appartenu à l'Armée de l'air, ou à l'Aéronavale ;*
- *De défendre les intérêts moraux des pilotes de Chasse, ainsi que les traditions de l'Aviation de Chasse ;*
- *De représenter les pilotes de Chasse auprès des associations aéronautiques analogues étrangères ;*
- *De répandre dans le public et dans la jeunesse française le goût et la connaissance des choses de l'Air et plus particulièrement de l'Aviation de Chasse.*

L'an dernier, je vous faisais part de ma compréhension du monde associatif aujourd'hui, et des perspectives que je voyais pour l'avenir. Lors des commémorations du 11 novembre, dans ma petite ville près d'Agen, j'ai pu échanger avec les présidents des différentes associations (anciens combattants, officiers de réserve, sous-officiers de réserve). Nous avons partagé le constat d'un manque d'intérêt au quotidien de la part de nos jeunes militaires.

Il faut bien reconnaître que les réseaux sociaux permettent l'échange immédiat, sans contrainte, avec photos et vidéos ! Les réseaux sociaux ont pris la place des associations, en mieux, pour ces échanges sur le présent, le passé très récent et le futur à quelques jours.

En revanche, ils ne sont pas adaptés aux rencontres planifiées, car leur organisation est neuronale – entendre que chacun apporte la pierre qu'il veut apporter au moment où il le désire – alors que nous sommes organisés autour

d'une mission, avec des responsables d'action désignés. Plus lourd, mais oh combien efficace lorsqu'il s'agit d'obtenir un résultat tangible.

Et c'est à mon sens l'orientation que nous devons prendre ... et c'est la raison pour laquelle nous avons mis l'accent sur deux actions, pour donner suite aux échanges de la précédente AGO :

- *Rendre la rubrique Trajectoires plus accessible, continuer à la faire vivre. Nous avons donc engagé des travaux informatiques, pour environ 10.000€, pour transférer cette base de données « intelligente » vers un outil informatique moderne et soutenu, a priori, sur le long terme. Cette rubrique regroupe plus de 200 articles sur la chasse, avec un filtre permettant de retrouver très simplement et très rapidement tous les articles qui vous intéressent. Les articles sont en général issus d'autres publications (le Piège notamment), avec toutes les autorisations nécessaires. Je note une très nette remontée des lectures sur cette rubrique, qui 4 fois plus consultée que l'an dernier. C'est donc un succès ! Une fois encore, je remercie Jean-Marc Dall'Aglio pour sa persévérance à faire vivre cette rubrique. C'est long de sélectionner des articles, puis de les indexer pour votre confort de recherche.*
- *La seconde action d'ampleur, menée par Guy-André Hurel, est la quête – qui demande beaucoup de constance et d'opiniâtreté – des témoignages de nos anciens. Guy-André en a recueilli près d'une centaine : les librairies ne brûlent pas toutes lorsque nos anciens disparaissent !*

Je crois que ces deux actions sont au cœur de notre raison d'être dans le futur : conserver la mémoire, entretenir le « fighter spirit » - qui est le thème de ce congrès de la chasse.

Bien sûr, il y a le traditionnel repas de la chasse. C'est cela que la grande majorité de nos membres apprécie dans l'APC, c'est aussi cela qui représente la plus grosse part de travail dans l'année. J'en comprends l'importance, j'aime aussi retrouver mes camarades dans un moment festif, mais je suis convaincu qu'il ne s'agit pas là de la raison d'être de notre association, et que cela ne doit en aucun cas le devenir.

Quelques chiffres : à l'heure actuelle, l'association est forte de 1445 membres, relativement bien répartis dans la pyramide des âges : un tiers de 20 à 40 ans, un autre de 40 à 60 ans et le dernier tiers au-delà de 60 ans. Cela étant, les membres cotisants restent à forte majorité dans les plus de 60 ans. Peu de changement par rapport à l'an dernier. Je note un doublement des visites du site Internet, passant à 60 par mois. Le congrès est venu en soutien de l'attrait pour Trajectoires.

Le deuxième sujet est le Congrès de la Chasse en 2022. Il a été préparé par une équipe d'une dizaine d'officiers autour de notre camarade Romain Béthoux. C'est une tâche titanesque, avec des défis considérables. Avec son équipe, Romain a réussi ce défi, alors qu'il est d'active – actuellement au cabinet du CEMAEE.

La journée a débuté ce matin par les activités pour les jeunes : 320 jeunes sont venus voir ce qu'est le métier de pilote de chasse, ils ont été accueillis par des pilotes en unité, ils ont pu faire un peu de simulateur grâce à un de nos partenaires du congrès.

Puis nous avons eu ces remarquables conférences, montées par le général Abrial. En parallèle, les spationautes français ont accompagné les invités de nos partenaires industriels. Ils seront là ce soir également.

Nous serons environ 900 personnes ce soir.

Cette équipe a réussi à réunir les donations permettant de boucler le budget (près de 265.000€). L'APC y joue son rôle de garant financier, grâce à une trésorerie saine. Le colonel (R) Gilbert Michel, notre trésorier, va vous expliquer cela dans quelques minutes. Je note que le plus gros donateur est une société de services aéronautiques, Dynami Aviation. Les industriels de défense ont répondu présent, sauf Thales. Je vous invite à regarder la liste des donateurs, éclectique, qui démontre la capacité de notre camarade Romain à rassembler les énergies. Romain, vous et votre équipe méritez nos applaudissements pour cette performance.

Le dernier sujet de ce rapport moral concerne les mandats de président et de secrétaire général. Ces mandats ont été repris il y a 5 ans par le général Charaix et moi-même, le bureau d'alors envisageait la fermeture de l'association par manque de candidats pour en assumer la direction. Comme annoncé l'an dernier, nous allons remettre notre démission cette année.

Heureusement, l'année a permis de trouver deux candidats de choix pour devenir respectivement président et secrétaire général, et c'est avec un réel plaisir et un grand soulagement que je vous annonce que le général Pascal Delerce et le lieutenant-colonel Bernard Peiretti, si vous acceptez d'en faire des membres du conseil d'administration dans le vote qui va suivre, présenteront leur candidatures pour devenir respectivement président et secrétaire général lors du prochain conseil d'administration. Je ne doute en aucun cas du résultat.

Enfin, les finances sont saines, nous bénéficions toujours du soutien logistique des Ailes Brisées et, une fois encore, l'ensemble du bureau remercie cette association pour cette aide essentielle pour nous.

Je vous remercie pour votre attention.

Le rapport moral est approuvé à l'unanimité.

2. Présentation du bilan financier

Le trésorier présente le bilan financier et les prévisions.

Cette année est très légèrement bénéficiaire (119 €), pour une prévision de 8 000€. La très grosse différence est directement liée au paiement, non budgété l'an dernier mais décidé en conseil d'administration, du changement de site informatique pour la rubrique Trajectoires, afin de lui donner de l'avenir et de l'ouvrir à des membres non cotisants.

Cette année, le budget sera grevé d'environ 30.000€ pour contribuer à l'équilibre financier du Congrès 2022. Il faut souligner que la trésorerie de l'APC est la variable d'ajustement permettant la tenue du congrès.

Les différents postes sont explicités dans les 3 diapositives suivantes.



BALANCE COMPTABLE EXERCICE 2021 - 2022



RECETTES (Prévisions)		DEPENSES (Prévisions)	
Cotisations	13 790€ (15 000€)	Bulletins & Soutien	5 933€ (7 000 €)
Ventes	147€ (750€)	Achats / Trajectoire	9 969€ (500 €)
Repas de la chasse	11 180€ (11 000€)	Repas de la chasse	8 325€ (11 000 €)
Annonce sociale & Dons	2 325€ (3 000€)	Cérémonies & Fleurs	370 € (500 €)
Intérêts	227€ (250€)	Fonctionnement Dont Assurance, Frais de banque, Informatique, Téléphonie et Réception.	2 953€ (3 000€)
TOTAL RECETTES	27 669€ (30 000€)	TOTAL DEPENSES	27 550€ (12 000 €)
BALANCE EXERCICE : + 119€ (+ 8 000€)			



ACTIF APC au 30 Septembre 2021 / 2022

Banque Postale Livret A	42 519€ / 45 000€
Banque Postale Compte Courant	2 510 € / 147€
TOTAL	45 029 € / 45 147 €

(Pour Mémoire, Actif 2018 : 22 674 €)



PREVISIONNEL EXERCICE 2022 - 2023



RECETTES		DEPENSES	
Cotisations	8 000 €	2 Bulletins & Soutien	6 500 €
Ventes	150 €	Achats / Marge	480€
CONGRES	30 000€	CONGRES	30 000€
Annoncessociales & Dons	2 000 €	Cérémonies & Fleurs	400 €
Intérêts	230 €	Fonctionnement <small>Dont Assurance, Frais de banque, Informatique, Téléphonie et Réception.</small>	3 000 €
TOTAL RECETTES	10 380 €	TOTAL DEPENSES	10 380 €
BALANCE EXERCICE hors congrès : 0 € (30 K€ Congrès / Epargne)			

Les comptes sont approuvés à l'unanimité.

3. Élection des membres du conseil d'administration

3.1. Renouvellement des membres

- Guillaume Gelée
- Guillaume Letalenet
- Anne-Laure Michel
- Romain Béthoux

Les 4 mandats d'administrateur sont renouvelés à l'unanimité, pour 3 ans, conformément aux statuts de l'association.

3.2. Admission de nouveaux membres



Association des pilotes de chasse



Général Pascal Delerce

- 2/30 Normandie Niemen F1C
- 3/2 Alsace M2000C
- 1/2 Cigognes (commandant la SPA 3 Guynemer) M2000C
- 1/12 Cambresis (chef ops) M2000RDI
- 2/2 Côte d'or (second puis commandant escadron) M2000-5
- Ecole de guerre
- Inspection générale
- Cdt BA Tours
- CDAOA : commandant la brigade des opérations aériennes
- CFA : CEM puis 2nd des Forces aériennes
- Deputy AirCom (Ramstein)



Association des pilotes de chasse



Colonel Julien Resplandy

- 1/2 Cigognes M2000C
- Flotilles 12F – 11F sur Rafale
- CFA Instruction
- 2/92 Rafale
- 3/4 Rafale
- Ecole de Guerre en Belgique
- Assistant militaire du ComDAOA
- CESA : sous-directeur Puissance Aérospatiale



Lt-colonel Bernard Peiretti

- 1/12 sur Mirage F1 puis M2000 RDI
- 1/4 sur 2000N
- EMAA : officier programme M2000N&D
- 2/12 sur M2000RDI
- CFAC - CFA
- Cdt en second BA Cambrai
- OTAN Ramstein
- CESA : partenariats, influence

Les 3 nouveaux membres sont élus à l'unanimité au conseil d'administration.

Conformément à ce qui a été annoncé dans le rapport moral, le général Pascal Delerce et le lieutenant-colonel Bernard Peiretti présenteront leur candidature aux postes respectivement de président et de secrétaire général lors du prochain conseil d'administration, prévu courant décembre 2022.

4. Questions et discussion

Les questions ont porté sur la compréhension de l'utilisation de la trésorerie. La réponse est que chaque année permet de mettre un peu d'argent de côté permettant, au bout de 5 ans, d'assurer la couverture financière du congrès.

La discussion a porté sur la façon d'intéresser les pilotes et navigateurs chasse à l'association. Outre les orientations déjà données, un effort particulier pourrait être porté sur les chasseurs d'active, en passant par le commandement. Ce point sera débattu en conseil d'administration.

5. Fin de l'assemblée générale ordinaire

Constatant l'absence de questions supplémentaires, le président clôture l'assemblée générale ordinaire.

Le président

Général Patrick Charaix

Le secrétaire général

Général Guillaume Gelée